

Centre de vie Intergénérationnel



LUANG PRABANG - LAOS

Le but du projet



La personne âgée est la mémoire culturelle vivante du pays, pour ce qu'elle représente : une histoire, une richesse culturelle, des us et coutumes, dans le respect des modes de vie.

Le but d'UFL est de mettre en valeur et au devant de la scène la personne âgée, en créant un Centre de vie intergénérationnel qui sera construit dans le respect architectural des coutumes du pays à Luang Prabang, ancienne capitale royale du Laos, située à 700 mètres d'altitude au cœur de la montagne, inscrite en 1995 au patrimoine mondial de l'Unesco.

Un rôle central sera dévolu aux anciens dans la transmission de connaissances : des traditions culturelles du Laos, de l'artisanat, des lettres et arts, de la nature, de la flore, de la faune, notamment des éléphants.



Les objectifs d'UFL, réaliser un projet :

- Social en créant des emplois.
- De santé publique à l'égard des personnes âgées.
- De transfert de compétences et de formation.
- De solidarité et d'environnement.
- Pérenne, inscrit dans la durée avec le volet complémentaire tourisme : la création d'un dispensaire mobile et la formation d'auxiliaires de vie à domicile.



Le Centre de vie intergénérationnel

Ce centre accueillera les personnes âgées laotiennes isolées, les retraités de toutes les nationalités, des familles résidentes ou de passage pour de courts ou plus longs séjours, afin de préserver les liens entre les générations.

Le postulat posé est celui d'une action de développement solidaire durable.

- La personne âgée laotienne vieillissante est tournée vers le spiritualisme, le bouddhisme et sa pagode (lieu de recueillement). Accompagnée de tous les rites et coutumes qui entourent ses croyances, elle prépare son « départ » en paix et en toute sérénité.

- Les visiteurs étrangers bénéficient des bienfaits de la sagesse millénaire de l'Extrême- Orient, de la qualité et philosophie de vie, des coutumes médicales locales.

- L'association des connaissances issues de pays différents concourt à une meilleure prise en charge

de la personne âgée, source de préoccupations de la plupart des gouvernements.

Les bénéfices sociaux, culturels et financiers, seront redistribués localement et équitablement à tous les groupes humains concernés y compris les personnes non impliquées dans le tourisme. L'activité touristique n'est pas une fin en soi, son but est de financer des projets de développement durable (scolarisation, formation, santé, protection des éléphants, adduction d'eau,...), de sauvegarder le lien, de faire connaître les spécificités culturelles.

Respecter et soutenir les personnes âgées de la province de Luang Prabang

Le vieillissement au Laos est un phénomène nouveau et très peu ou pas couvert par les autorités sanitaires, faute de moyens.

Sur les 407 039 habitants de cette province, répartis sur 11 districts, 4345 personnes ont + 76 ans, 8452 personnes ont entre 66 ans et 75 ans.

43% de la population se trouve à moins de 10 kms de l'hôpital le plus proche, 35% entre 11 et 30 kms, 22% au-delà de 31 kms.



En raison de cette problématique, dans un premier temps, l'association UFL décide de s'investir en mettant en place 2 activités :

- Un dispensaire mobile
- Une formation d'auxiliaires de vie à domicile.



“A L’Unisson France Laos” est une association à but humanitaire qui a été créée en janvier 2006.

Son président fondateur, de retour au pays pour les funérailles de sa grand-mère, a voulu renouer des liens forts avec le Laos, en faisant connaître ce pays et sa culture, de manière éthique aux occidentaux, et en créant une action de développement durable auprès de la population vieillissante de Luang Prabang.

UFL a choisi d’œuvrer dans le champ de la santé et de la cohésion sociale : liens intergénérationnels, citoyenneté, patrimoine, éducation, environnement et culture.

Le concept développé par UFL n’est pas de « faire à la place de » mais d’accompagner, de former, de donner les outils dans une logique de transmission des savoir-faire.

Le dispensaire itinérant

- Permettra de rencontrer les personnes âgées des villages retirés de la province de Luang Prabang, afin de leur assurer des soins et d'évaluer leurs besoins.

- Sera efficace par une prise en charge maximale des personnes âgées et un suivi qualitatif tant sur le plan curatif que préventif.



- Budget coûts directs du dispensaire itinérant :

- Le coût de l'acquisition de ce véhicule et de son équipement est de 35Keuros.

- Les frais de fonctionnement du dispensaire y compris les frais de l'équipe médicale locale, sont évalués à 93,3Keuros pour 3 ans.

- Le coût global du dispensaire itinérant, après chiffrage des charges complémentaires (équipement médical, essence, entretien du véhicule...) est de 177,26Keuros sur 3 ans.

La formation d'auxiliaires de vie spécialisés dans la prise en charge globale de la personne âgée :

- Permettra de respecter la tradition lao. Les personnes âgées restent au domicile familial entourées de leurs enfants et petits-enfants,
 - Devra atteindre un niveau de satisfaction de 80 % de la part des personnes âgées et de leur famille, pour le bien fondé et la qualité des auxiliaires de vie formés. Ce personnel qualifié répondra aux besoins évolutifs des personnes âgées autonomes et/ou dépendantes



- Budget coûts directs des formations auxiliaires de vie pour 3 ans :
 - Une session de formation « auxiliaire de vie » à domicile, sur 3 mois, coûte 3,2Keuros. L'association a budgété 5 sessions sur 3 ans, soit un coût de 16Keuros.
 - Les frais pédagogiques, les charges relatives aux locaux, et les autres frais liés à ces formations sont évalués à 29Keuros sur 3 ans.
 - Le coût global de la formation « auxiliaires de vie » à domicile est de 45Keuros sur 3 ans.

Les partenaires

Locaux sur le terrain :

- Le Ministère de la santé,
- L'équipe d'encadrement du service de la santé de la Province de Luang Prabang et des districts,
- Le département du travail et des affaires sociales de la Province de Luang Prabang,
- La Croix Rouge Lao.

Financiers :

- Le Conseil Régional Picardie
- La librairie Bulle en stock.

Sponsors :

- Studio Mattika
- La compagnie du café théâtre de Nantes



Médicaux français :

- Professeur C.Jeandel, spécialiste dans les domaines de la Gériatrie et de la Gérontologie, et chargé de mission auprès du Ministère de la Santé et du Secrétariat d'Etat à la Solidarité.
- Professeur J.Touchon, neurologue, spécialiste du vieillissement, ancien doyen de la faculté de médecine de Montpellier, adjoint au maire de Montpellier pour les relations internationales.
- Professeur J.Oustrin, doyen honoraire de faculté de pharmacie, et Président d'Honneur de la Fondation Lions Club France.
- La représentation régionale du Languedoc Roussillon du Collectif de la maladie d'Alzheimer, Grande Cause Nationale 2007.
- France Alzheimer Hérault.
- Les laboratoires Martin-Privat, spécialisés dans la prévention des troubles liés au vieillissement.
- L'association AGIRabcd, jeunes retraités français.
- L'association pour la « Promotion des neurosciences » au Laos.

Les dons peuvent être adressés

Par chèque à libeller à l'ordre de UFL
à l'adresse suivante : UFL - 62 rue Nationale - 80480 Dury - France

Par internet **PayPal** sur notre site www.asso-ufl.org

Votre don est déductible à 66 % de vos impôts.

Vous pouvez également adhérer et nous rejoindre dans l'action.



Président fondateur :
Somphon Upravan
Tél : 03 22 91 50 10
Mail : asso.ufl@orange.fr

Chargée de mission :
Chansy Upravan
Mobile Laos : 020 510 42 30
Mobile France : 06 76 94 41 72
Mail : chansy.upravan@yahoo.fr

Centre de vie Intergénérationnel



LUANG PRABANG - LAOS
